

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[CollectionBoite_007](#) | [Onanisme. Perfectionnement de l'espèce. Police médicale allemande et anglaise.](#)[CollectionBoite_007-2-chem](#) | [\[Curation\]](#) ItemJ. Wender. [Essai sur les pollutions nocturnes produites par la masturbation chez les hommes \[photocopies\]](#)

J. Wender. Essai sur les pollutions nocturnes produites par la masturbation chez les hommes [photocopies]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb007_f0146

SourceBoite_007-2-chem | [Curation]

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Wender, Jos](#)

Références bibliographiques[Wender, Essai sur les pollutions nocturnes produites par la masturbation chez les hommes](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 22/07/2020 Dernière modification le 23/04/2021

de sa consommation , en me priant de lui donner tous mes soins.

Quoique j'eusse déjà employé inutilement sur un autre sujet tous les remèdes dont j'ai fait plus haut l'examen , je les lui conseillai néanmoins dans l'espoir d'une meilleur réussite , et il se soumit avec courage et persévérance à leur usage , excepté à celui des bains froids qu'il ne put supporter ; mais le peu de succès que j'en obtins , et les progrès du mal , qui devenait de jour en jour plus menaçant , me firent sentir que si je ne parvenais pas à arrêter court l'évacuation du sperme , il n'y avait pas pour lui de guérison à espérer : dans cette vue , je lui conseillai de s'introduire tous les soirs une bougie de gomme élastique dans l'urètre , et de l'y laisser pendant toute la nuit ; il essaya ce moyen , mais la douleur qu'il lui causait , à raison de la sensibilité de cette partie devenue exquise par son état morbifique , était si intolérable qu'il fut obligé d'y renoncer.

Voyant ce mauvais succès , je lui conseillai la ligature du pénis avec un cordon de coton bien souple ; il le fit , mais autre inconvénient ; quand elle était légère elle ne servait à rien , et si elle était trop forte , elle arrêtait la circulation du sang dans cette partie , et occasionnait un gonflement très-douloureux du gland et de la portion du pénis située entre le gland et la ligature.

J'abandonnai encore ce procédé , et , sans me rebuter , je lui en substituai un autre : je lui fis placer sa verge entre deux petites attelles , posées en travers , et assujéties ensemble à leurs extrémités par deux cordons : cet expédient eut quelques succès , les pollutions furent moins fréquentes ; mais comme je le trouvai un peu compliqué , d'une application peu facile sur soi-même , et qu'il ne remplissait qu'imparfaitement son but , j'imaginai de construire et de lui substituer la pince que j'ai décrite , et son emploi fut couronné par le succès le

